

Par ces rapides indications, on peut juger de la solidité d'une dévotion qui, par le dogme, par la morale et par la prière, tient aux bases même du christianisme.

3. Les premiers commencements de cette Oeuvre remontent à 1844, et c'est dans le diocèse du Puy, près du célèbre sanctuaire de la Vierge immaculée, Mère de Dieu, qu'elle prit naissance ; mais son prodigieux développement ne date guère que de 1861, époque où la publication du *Messager du Cœur de Jésus* lui fournit un organe périodique et mit plus en relief son union avec la dévotion à ce divin Cœur. Déjà, à cette époque, l'Oeuvre avait été enrichie à perpétuité de nombreuses indulgences par Notre Saint-Père le Pape Pie IX ; et elle reçut enfin son organisation définitive en 1866, lorsque ses *Statuts* furent approuvés par la Sacrée Congrégation des Evêques et Réguliers. Cette organisation a été depuis confirmée dans sa substance et perfectionnée en quelques points par les nouveaux Statuts que la même Congrégation a soumis à l'approbation de Sa Sainteté le Pape Léon XIII, le 25 mai 1879.

Si l'on considère les progrès toujours croissants de la *Ligue du Cœur de Jésus*, la simplicité et la fécondité de ses moyens, les bénédictions abondantes que le divin Cœur s'est plu à répandre sur les efforts réunis de ses millions d'Associés, il est permis de croire que cette pacifique croisade est une des principales institutions suscitées par le Seigneur pour faire produire à la grande dévotion au Cœur de Jésus tous ces fruits et hâter le triomphe de l'Eglise.

RAPPORTS DE L'APOSTOLAT DE LA PRIÈRE AVEC LA DÉVOTION AU CŒUR DE JÉSUS.

Par ce qui vient d'être dit, on peut comprendre que l'Apostolat de la Prière n'est pas tant un exercice de piété qu'un *esprit* qui tend à animer tous nos exercices et notre vie tout entière. Cet esprit est éminemment l'esprit *chrétien* et *catholique* : l'esprit chrétien, puisqu'il tend à nous faire vivre de la vie de Jésus-Christ ; l'esprit catholique, puisqu'il nous pousse à nous préoccuper constamment des intérêts de la sainte Eglise, et à faire servir toutes nos prières, toutes nos œuvres, toutes nos souffrances au triomphe de ces divins intérêts.

Cet esprit est également celui dont la dévotion au Cœur de Jésus, bien comprise, doit nous remplir.

Il y a en effet, deux manières d'entendre cette dévo-